

# Antrag auf Flughafenführerschein

## Application for Airport Driving Licence

### Eingangsvermerk Führerscheinstelle

**Antrag bitte am PC oder deutlich lesbar in Druckbuchstaben ausfüllen! Zutreffendes bitte ankreuzen! Ausgedruckte Anträge werden grundsätzlich nur im Buchdruck (beidseitig) akzeptiert.**

Complete the application form at a PC or print clearly in block letters. Tick the applicable boxes. Printed applications will be accepted only when printed on both sides.

### Antragsteller / Applicant

Name / Surname

Vorname / First Name

Geburtsdatum / Date of birth

Telefon für Rückfragen / Contact phone number

Persönliche E-Mail-Adresse / Personal email address

Arbeitgeber / Employer

Organisationseinheit (nur für MA der FBB / FBB employees only)

### Grund für Antrag / Reason for application

Erstantrag / Initial application

Verlängerung / Renewal application

Firmenwechsel/Bereichswechsel innerhalb FBB / Change of company

Refresher-Training<sup>1)</sup> / Refresher-Training<sup>1)</sup>

1) Bei Abwesenheit von 3 bis 12 Monaten (Kostenbefreit) / Absence from 3 to 12 months (free of charge)

### Angaben zu Schulung und Prüfung / Information for training and exam

Schulung/Prüfung in Deutsch

Training/exam in english

Onlineschulung inkl. Theorieprüfung (Erstantrag & Verlängerung)

Online training incl. theoretical exam (initial & renewal application)

Einweisungsfahrt und Praktische Prüfung (Erstantrag)

Familiarization tour and practical exam (initial application)

**Begründung für die Notwendigkeit eines Flughafenführerscheins/Hinweis zur Antragsbearbeitung** (nur falls notwendig)

**Justification for the need for an airport driving license/Note on application processing** (only if necessary)

**Begründung / Justification:**

**Hinweis / Note:**

Ich bin Inhaber einer EU-Fahrerlaubnis / I am holder of an EU drivers licence

Ja / Yes

Nein / No

**Ausschließlich Unternehmen mit von der FBB zugelassenen Trainern / For companies with FBB approved trainers only**

Trainertätigkeit wird fortgeführt / Trainer activity to be continued

Die Flughafen Berlin Brandenburg GmbH, 12521 Berlin, verarbeitet bei der Führerscheinbeantragung personenbezogene Daten des Antragstellers zum Zweck der betrieblichen Sicherheit, Vertragsdurchführung sowie Umsetzung behördlicher und gesetzlicher Anforderungen. Sobald der Zweck für die Datenverarbeitung entfallen ist und kein weiterer Rechtsgrund zur Datenspeicherung mehr besteht, werden die gespeicherten Daten gelöscht. Die beiliegenden Datenschutzinformationen zur Datenverarbeitung wurden zur Kenntnis genommen.

Flughafen Berlin Brandenburg GmbH, 12521 Berlin, processes personal data of the applicant when applying for a driving license for the purpose of operational safety, contract execution and implementation of official and legal requirements. As soon as the purpose for the data processing no longer exists and there is no longer any further legal reason for data storage, the stored data will be deleted. The enclosed data protection information on data processing has been acknowledged processing was noted.

**Erklärung des Antragstellers:** Ich versichere, dass ich mit dem Flugplatzhandbuch EDDB vertraut bin und insbesondere das Kapitel E.8 „Verkehrs- und Zulassungsregeln“ zur Kenntnis genommen habe. Die vorstehenden Angaben habe ich nach bestem Wissen und Gewissen wahrheitsgemäß und vollständig gemacht.

**Applicant declaration:** I assure that I am familiar with the EDDB Aerodrome Manual and that I have taken particular note of Chapter E.8 “Traffic and Approval Rules”. I have provided the above information to the best of my knowledge truthfully and completely.

**Unterschriften/Stempel / Signature/Stamp**

Antragsteller<sup>2)</sup> / Applicant<sup>2)</sup>

Antragstellendes Unternehmen / Applying company

Datum/Unterschrift / Date/Signature

Datum/Unterschrift/Stempel / Date/Signature/Stamp

2) Mit meiner Unterschrift bestätige ich, die allgemeinen Hinweise und die Datenschutzhinweise (siehe Seite 2 ff.) zur Kenntnis genommen zu haben.

2) With my signature, I confirm that I have read the general information and the privacy notices (see page 2 ff.).

**Bestätigungsvermerk bei Fremdbetrieben<sup>3)</sup>**  
**Confirmation note for third-party companies<sup>3)</sup>**

**Genehmigungsvermerk Führerscheinstelle**

Nur bei nicht genehmigten Anträgen auszufüllen

nicht genehmigt

Begründung s. Vermerke Führerscheinstelle

Datum/Unterschrift/Stempel / Date/Signature/Stamp

Datum/Unterschrift

3) bei nicht am Flughafen ansässigen Firmen ist ein Bestätigungsvermerk des Auftraggebers am Flughafen notwendig.

3) A verification from the airport customer is required for third-party companies, which do not have an airport site.

**Vermerke Führerscheinstelle**

**Bemerkungen:**

## Allgemeine Hinweise

Für die Antragstellung ist ein gültiger Flughafenausweis Voraussetzung. Zur Prüfungsfahrt (Orientierungsfahrt) und zur Führerscheinausgabe ist der gültige Flughafenausweis und ein gültiger EU-Führerschein der Klasse B oder höher vorzulegen.

Für die Beantragung von Flughafenführerscheinen und den damit verbundenen Schulungen und Prüfungen werden Gebühren und Entgelte erhoben, die der aktuellen Entgeltordnung des Flughafens Berlin Brandenburg zu entnehmen sind.

Unvollständig ausgefüllte, unleserliche und unzureichend begründete Anträge können nicht bearbeitet werden.

Bei Rückfragen oder Terminabstimmungen im Rahmen der Führerscheinbeantragung wenden Sie sich bitte an die Führerscheinstelle der FBB.

### **Führerscheinstelle im Technikzentrum Selchow (Nahe ZKS 13 West am Flughafen BER)**

Am Harder 1 (Wiesenweg / L 75), 12529 Schönefeld, Gebäude 3800, Ebene 3, Raum 3.39 (52°21'27.5"N 13°28'46.4"E)

Telefon: + 49 (0) 30 – 6091 10034

E-Mail: [fuehrerschein@berlin-airport.de](mailto:fuehrerschein@berlin-airport.de)

Stornierungen und Verlegungen eines gebuchten Termins haben grundsätzlich schriftlich per E-Mail an die Führerscheinstelle, bis maximal 7 Tage vorher, zu erfolgen. Zu spätes Stornieren eines gebuchten Termins und/ oder Nichterscheinen werden mit 100% des Auftragswertes berechnet.

Die Flughafen Berlin Brandenburg GmbH garantiert nicht für den Erfolg der Schulung und Prüfung. Für die Teilnehmer besteht, für durch sie schuldhaft verursachte Schäden, Versicherungsschutz im Rahmen der Kfz-Flottenversicherung der Flughafen Berlin Brandenburg GmbH.

Es besteht Kfz-Haftpflichtversicherung im Sinne der Kfz-Pflichtversicherung nach PflVG. Die Versicherungssumme der Kfz-Haftpflichtversicherung beträgt insgesamt 100 Mio. Euro pauschal für Personen-, Sach- und Vermögensschäden, bei Personenschäden maximal 15 Mio. Euro je geschädigte Person.

Den Weisungen der Trainer ist Folge zu leisten. Zuwiderhandlungen können zum Ausschluss von der Teilnahme des Kurses führen.

## General Information

For the application a valid airport ID is required. For the practical examination (orientation drive) and to issue a driving license, a valid airport ID and a valid EU driving license of class B or higher must be presented.

Fees and charges are levied for applying for airport driving licenses and the associated training and examinations, which can be found in the current fee schedule of Berlin Brandenburg Airport.

Incompletely filled, unreadable and insufficiently justified applications cannot be processed.

If you have any queries or make appointments when applying for a driver's license, please contact the driver's license office of the FBB.

Driving Licence Office at Technic Centre Selchow (near to ZKS 13 West at airport BER)

Am Harder 1 (Wiesenweg / L 75), 12529 Schönefeld, building 3800, 3. floor, room 3.39 (52°21'27.5"N 13°28'46.4"E)

Phone: + 49 (0) 30 – 6091 10034

Email: [fuehrerschein@berlin-airport.de](mailto:fuehrerschein@berlin-airport.de)

Cancellations and rescheduling of a booked appointment must be made in writing by email to the driver's license office to take place. A booked appointment can be rescheduled up to a maximum of 7 days in advance. Late cancellation of a booked appointment and no-show will be charged at 100% of the order value.

Flughafen Berlin Brandenburg GmbH does not guarantee the success of the training and examination. For the participants, there is insurance cover for damage caused by them as part of the vehicle fleet insurance of Flughafen Berlin Brandenburg GmbH.

There is motor vehicle liability insurance within the meaning of compulsory motor vehicle insurance according to PflVG. The sum insured for motor vehicle liability insurance is a total of 100 million euros flat-rate for personal, property and financial damage, with personal injury a maximum of 15 million euros per injured person.

The instructions of the trainer must be followed. Violations can lead to exclusion from participating in the course.